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Pista de caminhada e ciclovia avançam e 
vão mudar visual de avenidas em Goioerê

Em Brasília, prefeito e vereadores garantem
mais de R$ 1 milhão para Moreira Sales

Uma viagem com resulta-
dos positivos. É assim que o 
prefeito de Moreira Sales, Ra-
fael Bolacha, resume a estada 
dele, do vice Genésio e de um 
grupo de vereadores nesta em 
Brasília, onde viabilizaram a 
liberação de recursos para o 
município, bem como enca-
minham demandas junto aos 
deputados federais e senadores.

MARCHA: - Ainda em 
Brasília, como presidente do 
CIS-Comcam - Consórcio 
Intermunicipal de Saúde, 
o prefeito Rafael Bolacha, 
acompanhado de outros co-
legas, foram recebidos pelo 
vice-presidente da República, 
Geraldo Alckmin.(foto)

Quarto Centenário é 
beneficiado com mais 

R$ 450 mil para atenção 
primária em saúde
O município de 

Quarto Centenário 
acaba de ser contem-
plado com recursos 
para a atenção pri-
mária em saúde. O 
dinheiro foi garantido 
pelo deputado federal 
Luiz Nishimori. No to-
tal, Quarto Centenário 
está recebendo R$ 450 
mil, o que possibilitará 
à prefeitura realizar 
novos investimentos 
em melhorias, princi-
palmente nas estrutu-
ras para atendimento 
como obras, amplia-
ções e reformas. 

Uma das principais 
avenidas de Goioerê, 
a Santos Dumont está 
mudando seu visual. 
Tudo graças à constru-
ção de uma moderna 
pista de caminhada, 
além de uma ciclovia 
que ocuparão toda a sua 
extensão.

Deputado Alexandre Curi entrega obras 
em Janiópolis e anuncia novos recursos

O deputado estadual 
Alexandre Curi, junta-
mente com o prefeito 
Ismael Dezanoski, o 
vice Eides Guedes e 
vereadores, entrega-
ram nesta quinta-fei-

ra, dia 23, as obras 
de calçamento com 
pedras irregulares da 
Estrada São Domin-
gos. No total são cerca 
de dois quilômetros de 
calçamento.

Rancho Alegre 
realiza curso de 
maquiagem com 
apoio do Senac
A Prefeitura de Rancho 

Alegre D’Oeste, através 
de parceria com o Senac 
e Departamento de As-
sistência Social, realizou 
um movimentado curso 
de Auto Maquiagem, com 
o objetivo de fortalecer 
e aumentar a autoestima 
das participantes e va-
lorizar o auto cuidado. 
Entre os conhecimentos 
abordados no curso estão 
os tipos de materiais uti-
lizados para maquiagem, 
tipos de peles,  de pincéis 
e suas funções, as técnicas 
de preparação da pele para 
maquiagem, entre outras.

Prefeitura investe R$ 224 
mil na reforma de

prédio que vai abrigar 
CMEI em Goioerê

A Prefeitura de Goioerê 
está investindo mais de R$ 
224 mil, nas obras de re-
formas do prédio da antiga 
Faculdade Dom Bosco. 
O prédio, amplo e que 
oferecerá mais conforto às 
crianças e professores, vai 
abrigar o CMEI Maria Zilda 
Barbosa.
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O município de Goioerê 
tem até o dia 12 de abril 
de 2025, para apresentar 
o Plano de Mobilidade 
Urbana. O documento está 
sendo exigido pelo Tribu-
nal de Contas do Estado 
do Paraná, que lançou um 
alerta para 74 municípios 
recomendando a elabora-
ção dom plano. O objetivo 
do plano é melhorar o fluxo 
urbano.

De acordo com o TCE, 
os planos devem estar 
em conformidade com 
princípios e diretrizes es-
tabelecidos pela Política 
Nacional de Mobilidade 
Urbana e são essenciais 
para orientar o desenvol-
vimento urbano de forma 
sustentável, buscando oti-
mizar os deslocamentos 
das pessoas. 

A Política Nacional de 
Mobilidade Urbana, esta-

Goioerê tem até abril de 2025 para 
fazer Plano de Mobilidade Urbana

belece a obrigatoriedade 
da elaboração de planos 
para todos os municípios 
brasileiros com mais de 

A cidade de Goioerê está entre as 74 que receberam 
alerta do Tribunal de Contas para elaborarem o documento

20 mil habitantes, sendo 
um passo fundamental 
para garantir que as cida-
des cresçam de maneira 

ordenada e promovam a 
acessibilidade e a susten-
tabilidade em sua infraes-
trutura urbana.

Empresários ligados à 
área do comércio de Campo 
Mourão e região, inclusive 
Goioerê, estarão reunidos 
nesta sexta-feira (24/5), a 
partir das 18h30, para discu-
tir a Convenção Coletiva de 
Trabalho 2024-2025.

O encontro será realizado 
no auditório da unidade do 
Senac de Campo Mourão e 
a organização está a cargo 
do Sindicato Empresarial 
do Comércio Varejista (Sin-
diempresarial) e da Associa-
ção Comercial e Industrial 
(Acicam). 

De acordo com os orga-
nizadores, comerciantes de 
todos os portes, que atuam 
nos mais diferentes ramos de 
atividades, estão convidados 
a participar da reunião para 
definir as propostas que as 
entidades patronais defende-
rão na negociação da próxima 
CCT.

O presidente do Sindiem-
presarial, Nelson José Bizo-

Empresários do comércio discutem nesta sexta, 
em Campo Mourão, convenção coletiva de 2024

convenção.
Entre os pontos que todos 

os anos mais concentram as 
atenções das partes envol-
vidas nas negociações estão 
os índices de reajuste de 
salários para os comerciários 
e também o calendário anual 
de datas e horários especiais 
para o funcionamento do 
comércio. Porém, inúmeras 
outras questões de interesse 
e grande importância para 
os empresários são definidas 
na CCT.

O presidente da ACIG 
- Associação Comercial e 
Empresarial de Goioerê, Ale-
xandre Cândido, lembra que 
a reunião será das mais im-
portantes, uma vez que esta 
será a oportunidade para que 
os empresários exponham 
suas sugestões, discutam 
as propostas apresentadas e 
definam as propostas que as 
duas entidades empresariais 
defenderão na negociação da 
CCT 2024-2025.

to, alerta os comerciantes que 
esta é a oportunidade para 
apresentar as suas propostas e 
demandas no que diz respeito 
à próxima CCT. Na reunião 
será apresentada a pauta de 

reivindicações formuladas 
pelo Sindicato dos Emprega-
dos no Comércio (Sindecam) 
e os empresários vão discutir 
e estabelecer as propostas que 
defenderão na negociação da 

A reunião acontecerá nesta sexta-feira: 
representantes da ACIG estarão presentes

Restituição IR
Está disponível a consulta ao 1º lote de restituição do 

Imposto sobre a Renda das Pessoas Físicas (IRPF) 2024. 
A Receita Federal afirma que 275.983 contribuintes do 
Paraná estão contemplados e devem receber, ao todo, R$ 
408 milhões. O primeiro lote, com valor recorde, será 
pago já na próxima sexta-feira, 31 de maio.

Consulta
Para saber se a restituição está disponível, o contri-

buinte deve acessar o site da Receita Federal, clicar em 
“Meu Imposto de Renda” e, em seguida, em “Consultar 
a Restituição”. Se identificar alguma pendência na de-
claração, o contribuinte pode corrigir as informações 
prestadas.

Festival das Cataratas
O 19º Festival das Cataratas, evento considerado 

um dos principais do turismo nacional, acontece em 
Foz do Iguaçu (PR) nos dias 5, 6 e 7 de junho. Além 
de acompanhar as principais tendências do turismo e 
seus diversos segmentos, os agentes de viagens poderão 
realizar gratuitamente visitas técnicas aos principais 
atrativos de Foz do Iguaçu durante o Festival.

De aniversário
A Prefeitura de Matinhos anunciou a programação de 

shows para a celebração do aniversário de 57 anos da 
cidade.A festa começa no dia 8 de junho e se estende até 
o dia 16. Entre as atrações confirmadas estão Ana Castela, 
É o Tchan, Ministério Avivah, Paralamas do Sucesso, Os 
Serranos, Guilherme & Benuto e artistas locais.

Projetos culturais
A Secretaria de Estado da Cultura (SEEC) está con-

duzindo uma série de audiências públicas pelo Paraná 
para colher impressões e contribuições da sociedade 
civil sobre a implementação da Política Nacional Aldir 
Blanc (PNAB). A iniciativa visa impulsionar projetos 
culturais por todo o Estado. No domingo a audiência 
será em Pato Branco.

Itinerante
Paranavaí também vai receber a Assembleia Itinerante 

a partir deste sábado, 25. A 13ª sessão especial interio-
rização da do legislativo será realizada a partir das 14 
horas, durante a 52° ExpoParanavaí, que ocorre entre os 
dias 24 de maio e 2 de junho no Parque de Exposições 
Presidente Arthur da Costa e Silva.

ExpoParanavaí
A 52ª edição da Exposição Agropecuária de Parana-

vaí (ExpoParanavaí) começa nesta sexta-feira (24) com 
diversas atrações e shows de cantores nacionais. Entre 
os cantores estão Jorge & Matheus, Hugo & Guilherme, 
Luan Pereira entre outros. O valor do ingresso varia de 
acordo com o lote e a data escolhida.

Vacinação
A Campanha Nacional de Vacinação contra a Polio-

mielite do Ministério da Saúde será entre 27 de maio 
e 14 de junho, com imunização em todo o Paraná – 8 
de junho será o Dia D de mobilização estadual. Pais e 
responsáveis devem reforçar a proteção das crianças 
menores de cinco anos contra a doença. As doses estarão 
disponíveis a partir de segunda-feira (27) nas mais de 
1.850 salas de vacinação em todos os 399 municípios.

Governo vai pavimentar estrada
 rural entre Boa Esperança e Juranda

A estrada entre o Distrito 
de Paranaguaçu, em Boa 
Esperança, na região Centro
-Oeste do Paraná, até a divisa 
com o município de Juranda, 
em extensão de 3 quilômetros, 
receberá pavimentação com 
pedras irregulares em uma 
parceria do Estado com o 
município.

O investimento é de mais 

de R$ 1,8 milhão, com cerca 
de R$ 1,7 milhão liberados 
pela Secretaria de Estado 
da Agricultura e do Abas-
tecimento, e o restante da 
prefeitura. O convênio foi for-
malizado nesta semana pelo 
secretário Natalino Avance 
de Souza e pelo prefeito Joel 
Celso Buscariol.

“Esse é um projeto im-

portante para os municípios, 
então para nós também é 
importante, temos sempre 
um olho na responsabilidade, 
mas é desafio que precisamos 
enfrentar para encontrar uma 
forma de fazer com que ande 
de forma mais rápida”, salien-
tou Natalino.

A partir da assinatura, 
a prefeitura fará a licitação 
para contratação da empresa 
que ficará responsável pelo 
serviço. O prazo para a exe-
cução do convênio é de três 

anos, podendo ser prorrogado 
de acordo com a legislação.

A pavimentação faz parte 
do Programa Estradas Rurais 
Integradas aos Princípios e 
Sistemas Conservacionistas 
– Estradas da Integração, que 
visa ao controle da erosão por 
meio da redução da poluição 
dos cursos de água e melhoria 
da trafegabilidade. Também 
garante o acesso aos serviços 
de saúde, transporte escolar, 
escoamento da produção, 
lazer e turismo rural.
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A Prefeitura de Goioerê 
está investindo mais de R$ 
224 mil, nas obras de re-
formas do prédio da antiga 
Faculdade Dom Bosco. O 
prédio, amplo e que oferece-
rá mais conforto às crianças 
e professores, vai abrigar o 
CMEI Maria Zilda Barbosa.

De acordo com o pre-
feito Betinho Lima, com a 
reforma, o prédio está sendo 
dotado de estrutura de salas 
de aula, cozinha, refeitório, 
brinquedoteca, salas de coor-

Prefeitura investe R$ 224 mil na reforma de
prédio que vai abrigar CMEI em Goioerê

denação, sala de professores, 
secretaria, diretoria e sala de 
hora atividade, além de depó-
sito, triagem e vestiário.

A secretária de Educação, 
Ane de Paula, cita que con-
tando a área inicial existente 
e as ampliações previstas na 
reforma, o prédio ficará com 
uma área total de quase 1.200 
metros quadrados. Além dis-
so, o terreno está sendo todo 
cercado. “Um investimento 
necessário e que vai melhorar 
e muito para as nossas crianças 

e professores”, diz ela.
O prefeito Betinho Lima 

lembra que os recursos usa-
dos nessa obra são próprios 
do município. Ele também 
destaca que com a reforma 
e a consequente mudança 
do CMEI Maria Zilda, as 
crianças terão mais espaço 
e conforto para estudar. “O 
que a gente quer é dar mais 
conforto e dessa forma faci-
litarmos o ensino-aprendiza-
gem das nossas crianças”, 
frisou ele.

O prédio da antiga Faculdade Dom Bosco está sendo reformado

Uma das principais 
avenidas de Goioerê, 
a Santos Dumont está 
mudando seu visual. 
Tudo graças à constru-
ção de uma moderna 
pista de caminhada, 
além de uma ciclovia 
que ocuparão toda a sua 
extensão.

Os serviços são rea-
lizados pela prefeitura 
e deverão ser entregues 
nos  próximos d ias , 
dando mais opção de 
passeio às pessoas que 
gostam de caminhar 
ou correr nos finais de 
tarde, bem como para 
quem gosta de pedalar.

“Nos próximos dias a 
população ganhará um 
novo local para cami-
nhadas, corridas leves, 
passeio de bicicleta e 
atividades físicas ao ar 
livre, com toda infra-
estrutura e segurança”, 
comenta o prefeito Be-
tinho Lima.

Além da Santos Du-

Pista de caminhada e ciclovia avançam e 
vão mudar visual de avenidas em Goioerê

mont, o prefeito cita 
que outras avenidas vão 
receber as obras, como a 
Mauro Mori, Curitiba e 
Paraná. “Mas já estamos 

concluindo a construção 
lá na Vila Guaíra, na 
Dário Moreira de Cas-
tilho”, destaca.

Segundo o prefeito, 

com as pistas e ciclo-
vias, a população ga-
nhará mais qualidade 
de vida e poderá fazer 
suas atividades físicas 
com mais segurança e 
em local apropriado.

Como os serviços 
estão bem avançados, 
o próximo passo será a 
concretagem da pista, o 
deve acontecer a partir 
desta sexta-feira. No 
total, o projeto prevê 
a construção de cerca 
de 13 quilômetros de 
ciclovias em Goioerê.

Os  recursos  para 
estas obras foram via-
bilizadas pelo ex-de-
putado federal Hermes 
Parcianello - o Frangão, 
atendendo pedidos do 
vereador ‘Kleber Pa-
raíba’ e do MDB de 
Goioerê.As obras estão bem avançadas: pista de caminhada e ciclovia

IAT promove campanha para arrecadar 
agasalhos, cobertores e calçados em Guarapuava

A regional do Instituto 
Água e Terra (IAT) de Guara-
puava promove nesta quarta-
feira (22) uma grande campa-
nha solidária de arrecadação de 
roupas de inverno, cobertores 
e calçados. Quem levar uma 
peça em bom estado ao escri-
tório do órgão ambiental no 
município ganha uma muda 

de espécies nativas do Paraná, 
como pitanga, araçá, jabuticaba 
e guavirova, entre outras. A 
ação, em dia único, ocorre das 
8h às 17 horas. As doações serão 
encaminhadas para instituições 
de caridade da região.

Um dos locais com o clima 
mais frio do Paraná, Guarapu-
ava, localizada na área central 

do Estado, tem temperatura 
média variando entre 9º C e 
20º C nos meses de inverno. 
O núcleo do IAT na cidade 
funciona na Avenida Sebastião 
de Camargo Ribas, 2165, Bon-
sucesso. Mais informações 
pelo telefone (42) 3622-3630. 
“Contamos com a participação 
para ajudar essa causa tão 
importante”, destaca a enge-
nheira agrônoma e uma das 
coordenadoras da campanha, 
Caroline Rech.
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O município de Quarto 
Centenário acaba de ser con-
templado com recursos para a 
atenção primária em saúde. O 
dinheiro foi garantido pelo de-
putado federal Luiz Nishimori, 
a pedido dos servidores Mar-
celo Souza e Bruno Tessarolo.

No total, Quarto Centená-
rio está recebendo R$ 450 mil, 
o que possibilitará à prefeitura 
realizar novos investimentos 
em melhorias, principalmente 
nas estruturas para atendimen-
to como obras, ampliações e 
reformas. 

O prefeito Akio Abe está 
agradecendo ao deputado, 
uma vez que com os recursos 
liberados será possível me-
lhorar a qualidade de vida da 
população. “Nós só temos que 
agradecer”, destacou ele.

Quarto Centenário é beneficiado com mais 
R$ 450 mil para atenção primária em saúde

A direção do Co-
légio Estadual Poli-
va lente  de  Goioerê 
– Premen I - informan-
do que estão abertas 
as inscrições para o 
Curso de Técnico em 
Enfermagem. O curso 
é voltado para quem 
já concluiu o Ensino 
Médio.

Os interessados de-
vem se inscrever até o 
dia 10 de junho, para 
garantir sua partici-
pação no processo de 
seleção. As inscrições 

Goioerê: Abertas inscrições para o curso 
de Técnico em Enfermagem no Premen I

são feitas na secretaria 
do colégio.

Entre outros docu-

mentos exigidos para 
a efetivação da inscri-
ção, estão a obrigato-

riedade de apresentar 
o histórico escolar do 
Ensino Médio, CPF, 
conta de luz recente e 
cartão Auxílio Brasil 
(se for beneficiário). 

Para outras infor-
mações, os interessa-
dos podem entrar em 
contato com a secre-
taria do colégio. Vale 
destacar que esta é 
grande oportunidade 
de avançar na sua for-
mação e se preparar 
para uma carreira na 
área da saúde.

O deputado estadual Ale-
xandre Curi, juntamente com 
o prefeito Ismael Dezanoski, 
o vice Eides Guedes e ve-
readores, entregaram nesta 
quinta-feira, dia 23, as obras 

Deputado Alexandre Curi entrega obras 
em Janiópolis e anuncia novos recursos

de calçamento com pedras 
irregulares da Estrada São 
Domingos. No total são cerca 
de dois quilômetros de calça-
mento.

“Uma obra importante não 

só para melhorar o escoamento 
da safra, mas também para o 
transporte escolar e trafega-
bilidade para  os moradores 
da região”, disse o prefeito 
Ismael.

O investimento, segundo a 
prefeitura, foi de R$ 525 mil, 
cujos recursos foram garan-
tidos através de emenda do 
deputado estadual Alexandre 
Curi, representante do municí-
pio na Assembléia Legislativa.

Presente no ato que marcou 
a entrega das obras, o deputado 
Alexandre Curi disse que além 
do impacto positivo no agro-
negócio, a pavimentação da 
estrada vai dar mais segurança 
para quem nela trafega. “Sem 
dúvida, uma obra importante 
para dar mais segurança a 
todos que dela dependem”, 
disse.

Para fazer a pavimenta-
ção com pedras irregulares 
a prefeitura teve que fazer 
a terraplanagem da estrada 
e  depois assentar as pedras 
manualmente. Em seguida, foi 
passado o rolo compactador 
para nivelar e firmar as pedras.

O vice-prefeito Eides Gue-
des, que também é agricultor, 
disse que com as obras, onde 
se via barro, pó e buracos, 
agora se enxerga um caminho 
formado por pedras irregula-
res e a esperança de um novo 
tempo para o escoamento da 
produção. 

 “Só temos mesmo é que 
agradecer, especialmente ao 
deputado Alexandre Curi e 
também ao governador Rati-

nho Júnior. Essa obra é muito 
importante para nós, espe-
cialmente para os produtores 
rurais da região”, frisou ele.

BREDÁPOLIS: - Ainda 
em Janiópolis, o deputado 
recebeu ofício da prefeitura, 
solicitando recursos da or-
dem de R$ 1,6 milhão para 
pavimentação da estrada de 
Bredápolis, com início na 
BR-272.

“Assim como já consegui-
mos recursos para diversas 
outras obras em Janiópolis, 
vamos trabalhar para que pos-
samos liberar os recursos ne-
cessários para pavimentarmos 

essa estrada. Podem contar 
comigo”, frisou o deputado.

ALMOÇO: - Ao final 
do périplo por Janiópolis, 

Alexandre Curi e um grupo 
de lideranças participaram de 
um almoço na residência do 
ex-vereador Antonio Faquin, 
que atua na sua assessoria.

Momento em que a placa inaugural era descerrada: inaulguração de calçamento 

O deputado Alexandre Curi e o prefeito Ismael Dezanoski

O secretario de Justiça, Santin Roveda, 
ladeado por Eides Guedes e Antonio Faquin

Pedido de recursos para obras na estrada 
de Bredápolis foi entrega ao deputado

O curso de enfermagem é ministrado no 
Premen I: inscrições estão abertas

Os recursos foram liberados nesta semana: R$ 450 mil para a saúde

Diante da tragédia 
que afetou a população 
gaúcha, a Copacol iniciou 
a campanha do chama-
do “Dia C”, ou dia de 
cooperar. Desta vez, as 
ações serão em favor das 
vítimas das enchentes no 
Rio Grande do Sul. Os 
pontos de coleta estão 
em todas as unidades, 
filiais e supermercados 
da cooperativa.

De acordo com a Co-
pacol, são cerca de 8,6 mil 
cooperados mobilizados 
e 16 mil colaboradores 
do Oeste e do Sudoeste 
do Paraná, bem como de 
Bebedouro (SP), Campo 
Grande (MS), Brasília 
(DF), Curitiba (PR), 
São Paulo (SP) e Rio de 
Janeiro (RJ). As doações 
poderão ser feitas até a 
próxima sexta-feira, dia 
24 de maio.

Com ações beneficen-
tes realizadas anualmen-
te, o ‘Dia C’ da Copacol 
une esforços de quem 
mais precisa. Com os 
impactos naturais que 
afetam o estado gaúcho, 
a cooperativa está unida 
para agir para amenizar a 
dor da população no ex-
tremo sul brasileiro. “Nós 
estamos de mãos dadas 
com os gaúchos neste 
momento difícil. Pron-
tamente enviamos cargas 
de alimentos Copacol 
para os alojamentos, 
realizamos doações para 
compra de mantimentos 
emergenciais e agora es-
tamos envolvidos nesta 
campanha do Dia C. Sa-
bemos que serão meses de 
muito trabalho para que 
a população possa iniciar 
a retomada da rotina. Por 
isso, cooperados e co-
laboradores da Copacol 
estão solidários em alcan-

Copacol mobiliza cooperados, colaboradores
e comunidade no ‘Dia C’ para ajudar gaúchos

çar volumes expressivos 
de doações”, afirma o 
diretor-presidente, Valter 
Pitol.

COOPERE COM O 
RIO GRANDE: - Podem 
ser doados itens como co-
bertores, colchões e água. 
Na doação de roupas e 
calçados é fundamental 
identificar o tamanho na 
separação. Entre os itens 
mais necessários neste 
momento estão produ-
tos de higiene pessoal, 
como escova de dente, 
creme dental, sabonete, 
shampoo, condicionador, 
desodorante, lâminas 
de barbear. Produtos de 
limpeza, como esponjas, 
panos, vassouras e sacos 
de lixo também estão na 
lista de demandas.

CHAVE PIX: - Para 
doações em dinheiro, o 
voluntário pode utilizar 
a Chave PIX E-mail: 
diac-copacol-rs@copa-
col.com.br implanta-
da exclusivamente para 
ajudar as vítimas da 
tragédia que afeta o Rio 
Grande do Sul. Dados 
bancários: Banco Sicre-
di 748, agência 0731, 
Conta Corrente 50841-1, 
CNPJ 77.110.203/0001-
65, Aercol (Associação 
dos Colaboradores da 
Copacol).

SOLIDARIEDADE: 
Todos os donativos arre-
cadados serão enviados 
ao Rio Grande do Sul 
pela área de Logística da 
Cooperativa. As doações 
devem ser feitas até 24 de 
maio. A cooperação com 
as vítimas das enchentes 
será contínua, seguindo 
as necessidades e orien-
tações da Ocergs (Orga-
nização das Cooperativas 
do Estado do Rio Grande 
do Sul).



Em Brasília, prefeito e vereadores garantem
mais de R$ 1 milhão para Moreira Sales
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Uma viagem com resulta-
dos positivos. É assim que o 
prefeito de Moreira Sales, Ra-
fael Bolacha, resume a estada 
dele, do vice Genésio e de um 
grupo de vereadores nesta em 
Brasília, onde viabilizaram a 
liberação de recursos para o 
município, bem como enca-
minham demandas junto aos 
deputados federais e senadores.

De acordo com o prefeito, 
como fruto do trabalho reali-
zado nesta semana na capital 
federal, está a liberação de 
recursos da R$ 1 milhão e 50 
mil, para serem investidos na 
saúde e assistência social em 
Moreira Sales.

Ainda segundo o prefeito, 
foram encaminhados pedidos 
de obras de infraestrutura e 
solicitação de recursos para 
entidades do município. O 
grupo também participou da 
Marcha Nacional dos Prefeitos, 
inclusive com Rafael Bolacha 
sendo recebido pelo vice-pre-

sidente da República, Geraldo 
Alckmin.

Falando dos resultados 
alcançados com a viagem, 
o prefeito Bolacha diz que é 
assim que se deve trabalhar, 
sempre buscando o melhor 
para o município. “É assim que 
trabalhamos, unidos pelo nosso 
município, buscando sempre 
o melhor para Moreira Sales”, 
destaca ele.

MARCHA: - Ainda em 
Brasília, como presidente do 
CIS-Comcam - Consórcio 
Intermunicipal de Saúde, 
o prefeito Rafael Bolacha, 
acompanhado de outros co-
legas, foram recebidos pelo 
vice-presidente da República, 
Geraldo Alckmin.

A comitiva apresentou rei-
vindicações em prol da Santa 
Casa de Campo Mourão e 
solicitou apoio financeiro do 
Ministério da Saúde, espe-
cialmente para a oncologia e 
cirurgias eletivas.O prefeito Rafael com os vereadores, durante périplo em Brasília nesta semana

A Prefeitura de Rancho 
Alegre D’Oeste, através 
de parceria com o Senac 
e Departamento de As-
sistência Social, realizou 
um movimentado curso 
de Auto Maquiagem, com 
o objetivo de fortalecer e 
aumentar a autoestima das 
participantes e valorizar o 
auto cuidado.

Entre os conhecimen-
tos abordados no curso 
estão os tipos de materiais 
utilizados para maquia-
gem, tipos de peles,  de 
pincéis e suas funções, 
as técnicas de preparação 
da pele para maquiagem, 
entre outras.

Para o prefeito Cás-
sio Zanuto, o curso é 
uma oportunidade para 
mulheres que pretendem 

Rancho Alegre realiza curso de 
maquiagem com apoio do Senac

empreender na área da 
beleza ou que já atuam e 
desejam aprimorar seus 

conhecimentos. “Com 
certeza um curso muito 
importante, que garante 

às participantes, a pers-
pectiva de autonomia 
financeira”, disse.

O curso foi realizado através de parceria do Senac

Ambientes mais fecha-
dos, menos circulação de ar, 
temperaturas baixas e maior 
umidade do ar compõem um 
cenário propício para a pro-
liferação do vírus da gripe e 
demais vírus respiratórios. 

Casos de doenças como 
gripe, resfriado, sinusites, 
bronquites, bronquiolite, 
crises de asma e pneumonias 
são mais frequentes nessa 
época do ano. 

Para evitar o número 
de casos de infecções por 
síndromes respiratórias, a 
Secretaria de Estado da Saú-
de reforça que os cuidados 
básicos e a vacinação são 
fortes aliados na proteção 
da saúde.

Atitudes simples como 
lavar as mãos com água e 
sabão com frequência, não 
tocar os olhos após contato 
com superfícies utilizadas 
por várias pessoas (corri-
mões, maçanetas, telefone, 
etc) e evitar permanecer em 
ambientes sem ventilação e 
com aglomeração de pessoas 
auxiliam e são fundamentais 
na proteção contra os vírus.

Com frente fria chegando, cuidados básicos e
vacinação aumentam proteção contra a gripe

Além desses cuidados, 
a vacinação contra a gripe 
e Covid-19 para grupos 
prioritários torna-se um 
importante escudo na defesa 
do organismo, contribuindo 
para a redução das compli-
cações, internações e ainda 
da mortalidade decorrente 
das infecções pelo vírus 
influenza na população. A 
vacinação também contribui 
para a redução da circu-
lação viral na população, 
protegendo especialmente 
os indivíduos que apresen-
tam fatores ou condições 
de risco.

Desde o dia 2 de maio a 
vacina contra a gripe é libe-
rada para todas as pessoas 
com mais de seis meses de 
idade. Ela é disponibilizada 
no Sistema Único de Saúde 
(SUS), nas unidades de 
saúde dos municípios. Até 
ao momento o Paraná vaci-
nou 1.659.588 pessoas. Dos 
grupos prioritários, os povos 
indígenas vivendo fora das 
terras indígenas (54,28%) e 
os idosos (37,27%) foram 
os que mais se vacinaram.

Jogos Escolares definem campeões da fase 
regional 2; Macrorregional será em junho
Mais de 30 mil crianças e 

jovens, de 12 a 17 anos, par-
ticiparam da fase Regional 2 
dos Jogos Escolares do Paraná 
(Jeps). As competições acon-
teceram em 16 municípios e 
foram concluídas nesta quarta-
feira (22), com a definição dos 
vencedores. A próxima fase é 
Macrorregional, que acontece 

entre 11 a 16 de junho.
Na etapa concluída nesta 

semana, equipes de 658 co-
légios estaduais e municipais 
e de 119 escolas particulares 
disputaram oito modalidades: 
vôlei, basquete, handebol, 
futsal, futsal paradesportivo, 
xadrez, tênis de mesa e atle-
tismo. Foram sedes as cidades 

de Rio Negro, Jandaia do Sul, 
Barbosa Ferraz, Capitão Le-
ônidas Marques, Tuneiras do 
Oeste, Assaí, Nova Esperança 
do Sudoeste, Boa Esperança, 
Irati, Jardim Alegre, Quedas 
do Iguaçu, Santa Cruz de 
Monte Castelo, Sertanópo-
lis, Imbituva, Nova Tebas e 
Sengés.

Somando as fases anterio-
res (Regional 1 e Curitiba), os 
Jeps reuniram cerca de 64,5 
mil atletas, um aumento de 

10% em relação a 2023. Até 
agora, 32 cidades sediaram os 
jogos da edição 2024.

Um dos mais tradicionais 
eventos esportivos promovi-
dos pelo Governo do Estado, 
os Jeps reúnem alunos de 
escolas estaduais, municipais 
e particulares. A competição 
é realizada pela Secretaria do 
Esporte (SEES), em parceria 
com a Secretaria da Educação, 
municípios e a Federação Pa-
ranaense do Desporto Escolar.
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Integrantes dos Grupos Femininos participam 
do Encontro Estadual de Líderes Femininas
As coordenadoras do 

21 Grupos Femininos da 
Copacol participaram do 
Encontro Estadual de Líde-
res Femininas – Cooperlíder 
Feminino 2024. O evento 
foi realizado em Campo 
Mourão e reuniu mais de 
550 mulheres de 34 coope-
rativas de todo o Paraná. O 
encontro é promovido pelo 
Sistema Ocepar, por meio 
do Sescoop/PR (Serviço 
Nacional de Aprendizagem 
do Cooperativismo).

A programação contou 
com palestras e painéis 
com temas voltados para o 
protagonismo das mulhe-
res. A jornalista Fabiana 
Scaranzi, falou sobre “Pro-
pósito e legado”; Os Men-
talistas apresentaram as 
“Escolhas Conscientes”; 
e Mariely Biff abordou 
“Os desafios da sucessão”. 
Houve também um Talk 
Show com lideranças fe-

cooperativas são empresas 
modernas, que crescem de 
forma sustentável. Geram 
desenvolvimento nas ci-
dades que estão inseridas 
com ações que beneficiam 
milhares de famílias li-
gadas ou não diretamente 
às cooperativas, que têm 
vocação para a distribuição 
de renda. E esse encontro 
é um despertar pessoal e 
profissional de cada mulher. 
É emocionante e, ao mesmo 
tempo, contagiante ver a 
alegria delas ao participar 
de um evento como esse”, 
destaca.

Entre as lideranças pre-
sentes no evento estiveram 
ainda o superintendente do 
Sescoop/PR, Leonardo Bo-
esche; a secretária de Estado 
da Mulher, Igualdade Racial 
e Pessoa Idosa, Leandre Dal 
Ponte; e a analista de Desen-
volvimento de Cooperativas 
da OCB, Divani Ferreira.

mininas das cooperativas 
e, por fim, Sidnei Oliveira 
palestrou o tema “Conflito 

de gerações”.
O presidente do Sistema 

Ocepar, José Roberto Ri-

cken, apresentou os núme-
ros do cooperativismo para-
naense e mostrou como uma 

cooperativa pode beneficiar 
o seus sócios e a comunida-
de em que está inserida. “As 

O evento foi realizado em Campo Mourão e reuniu mais de 550 mulheres de 34 cooperativas de todo o Paraná

Dia da Biodiversidade: Tecpar apoia empresas 
em ações de conservação do meio ambiente
Nesta quarta-feira, 22 de 

maio, é celebrado o Dia Inter-
nacional da Biodiversidade, 
data instituída pela Orga-
nização das Nações Unidas 
(ONU), em 1992, para alertar 
a população mundial sobre a 
importância da conservação 
da diversidade biológica. No 
Brasil, empresas que buscam 
minimizar os impactos de 
suas atividades sobre o meio 
ambiente contam com o apoio 

do Instituto de Tecnologia do 
Paraná (Tecpar) para desen-
volver ações sustentáveis.

Desde 2012, o Tecpar é 
credenciado para realizar 
auditorias no processo de ob-
tenção da Certificação LIFE, 
reconhecimento concedido 
pelo Instituto LIFE a organi-
zações comprometidas com 
a biodiversidade. A iniciativa 
é voltada para empresas que 
promovem ações voluntárias 

e efetivas de conservação do 
meio ambiente, contribuindo 
para a manutenção de áreas 
naturais, processos ecológi-
cos e serviços ecossistêmicos.

“A Certificação Life é um 
processo voluntário, no qual 
o Tecpar atua como orga-
nismo certificador indepen-

dente. A proposta é avaliar 
os impactos da organização 
à biodiversidade, e propor 
ações para a mitigação ou 
compensação destes impac-
tos”, afirma o gerente do 
Tecpar Certificação, Fábio 
Corrales. 

A diretora executiva do 
Instituto LIFE, Regiane Bor-
sato, avalia de forma muito 
positiva esta parceria de 
mais de uma década com o 
Tecpar, que atua como órgão 
certificador independente. 

“Estabelecida desde a cria-
ção do Instituto LIFE, esta 
parceria foi estratégica para 
nossa evolução. Graças a ela, 
a metodologia pôde ser tes-
tada e aprimorada durante as 
auditorias-piloto de avaliação 
das empresas, e durante toda a 
fase de desenvolvimento, tes-
te e maturação da ferramenta 
e dos processos”, destaca. 

METODOLOGIA – A 
metodologia da Certifica-
ção LIFE possui requisitos 
técnicos que abrangem a 
gestão ambiental corporativa 
e ações efetivas de conser-
vação da biodiversidade. 
É adaptável a empresas de 
qualquer porte ou setor, e a 
todos os setores da economia.
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Suinocultura do Paraná tem predominância 
do modelo integrado com agroindústrias

O modelo de produção e 
acesso ao mercado por integra-
doras é o adotado por mais da 
metade dos suinocultores do 
Paraná. Depois vêm aqueles 
ligados a cooperativas, mas 
também há quase mil pro-
dutores que atuam de forma 
independente. Essa é uma das 
análises trazidas pelo Boletim 
de Conjuntura Agropecuária 
referente à semana de 17 a 23 
de maio.

Os modelos integrado e co-
operado estabelecem vínculo 
entre o produtor e a entidade 
que os congrega, o que garante 
fluxo de produção e venda 
mais estáveis, pois se destinam 
às agroindústrias das próprias 
empresas. Já os independentes 
tomam todas as decisões téc-
nicas e financeiras de forma 
individual, o que possibilita 
flexibilidade em negociações, 
apesar de mais sujeitos a flu-
tuações de mercado.

O boletim preparado pelo 
Departamento de Economia 
Rural (Deral), da Secretaria de 
Estado da Agricultura, traz os 
dados compilados pela Agên-
cia de Defesa Agropecuária do 
Paraná (Adapar). Ela registra 
que 2.105 produtores de suínos 
(51% do total) acessam o mer-
cado por meio de integradoras, 
outros 1.078 (26%) estão em 
cooperativas e os restantes 969 
(23%) são independentes.

A integração é modelo 
mais frequente nas regiões 

Oeste, Sudoeste, Sudeste e 
Centro-Oriental do Paraná, 
totalizando 97 municípios. 
Toledo lidera o sistema, com 
405 produtores, seguido por 
Nova Santa Rosa, com 135. As 
mesmas regiões concentram os 
cooperados, presentes em 68 
cidades. Novamente Toledo 
está à frente, com 175 esta-
belecimentos, vindo a seguir 
Marechal Cândido Rondon, 

com 135.

Os produtores independen-
tes estão mais dispersos pelo 
Estado, com destaque para 
os municípios de Marechal 
Cândido Rondon, com 43, 
Mangueirinha, com 33, e To-
ledo, com 31. Em algumas re-
giões do Paraná, como Norte e 
Norte Pioneiro, a suinocultura 
independente é praticamente a 

única forma de produção co-
mercial de suínos e se destinam 
sobretudo a abatedouros com 
inspeção estadual e municipal.

CARNE BOVINA E 
FRANGO – O documento 
do Deral cita também dados 
da Embrapa Suínos e Aves 
(CNPSA) sobre custo de 
produção de frango vivo no 
Paraná, criado em aviários 

tipo climatizado em pressão 
positiva. Em abril o custo foi 
de R$ 4,28 o quilo. Em Santa 
Catarina, segundo produtor, 
o valor ficou em R$ 4,44, 
enquanto o Rio Grande do 
Sul registrou R$ 4,40 o quilo.

Sobre a carne bovina, o 
boletim destaca o recorde de 
exportação nacional em abril, 
com 236,7 mil toneladas, ge-

rando o montante de US$ 1,04 
bilhão, a um preço médio de 
US$ 4,40 o quilo. Em abril 
de 2023 tinham sido enviados 
133,4 mil toneladas de carne 
bovina ao Exterior, ainda que 
o preço médio tivesse sido 
superior, a US$ 4,61 o quilo.

SOJA E MILHO – Com 
a antecipação da colheita da 
soja da safra 2023/24, que 
já se encerrou, a comerciali-
zação avançou. No primeiro 
quadrimestre as exportações 
do complexo soja paranaense 
chegaram a 5,4 milhões de 
toneladas, volume 53% su-
perior ao mesmo período do 
ano passado, quando tinham 
sido exportadas 3,5 milhões 
de toneladas.

As vendas renderam até 
agora US$ 2,5 bilhões para o 
Paraná, ultrapassando em 20% 
os US$ 2,1 bilhões do primeiro 
quadrimestre de 2023. Com 
a concentração maior neste 
início de ano, a tendência é 
que os embarques diminuam 
nos próximos meses.

O milho da segunda safra 
2023/24, que está todo planta-
do, e com 2% da área estimada 
de 2,4 milhões de hectares já 
colhida, teve piora nas condi-
ções de campo nesta última 
semana. O percentual de 57% 
da lavoura que era considerada 
boa, agora baixou para 51%. 
A condição mediana subiu 
de 29% para 35%, enquanto 
a ruim cresceu de 14% para 
17%.

O modelo de integradoras é adotado por 51% dos produtores de suínos no Paraná. Outros 
26% são ligados a cooperativas, enquanto os restantes 23% são suinocultores independentes.
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